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千年都城活化石 代表文化走出去
程紅表示，老字號是中國民族品牌的典型代

表，以誠信經營的品質經久不衰，正在煥發新
生機。北京有3000多年建城史，800多年建都
史。老字號是這個城市的活化石，能代表北京
文化、中國文化走出去。
目前，北京市共有117家企業入選國家商務

部認定的「中華老字號」，佔認定總數的
10.3%，居內地各省市前列。據透露，中共中
央總書記習近平去年底出席某會議並講話時，
曾一口氣舉出北京的八家老字號及各自特色，
並強調了食用農產品質量與品牌的重要性。
程紅指出，老字號的恢復和振興工程已展開

近十年，由老字號的企業、傳承人、政府與協
會共同努力。「我們把恢復老字號作為一項工
程來進行，保護老字號品牌，傳承老字號文
化，創新老字號宣傳方式，幫助一些老字號重
新適應市場，進行現代化改造，引導企業用連
鎖經營的方式擴大規模和銷售。」
她說，北京老字號在各兄弟省市及海外的店

舖已有5000多家，且有專門針對老字號進行整
體推介的平台，如「打包」到德國科隆開展文
化合作交流、每年舉辦老字號專項博覽會及讓
老字號融入不同行業中參加京交會等重磅國
際、國內展會，均取得不錯的成果。

傳承核心品質 創新營銷管理
程紅期望與香港加強此方面合作。「要傳承

商品的配方、製作工藝等核心品質，保持原汁
原味，同時在管理和營銷上創新探索。」香港
是亞洲金融中心，資本市場發展成熟，老字號
可藉此籌募資金，加快改造，更重要的是以現
代資本市場的約束來推動企業內在機制更趨規
範。
此外，程紅表示，北京將為投資本地服務業

的港商提供更加優質的環境。最新統計顯示，
北京是中國服務業佔產業比重最高的城市之
一。2008年北京舉辦奧運會對促進服務產業發
展功不可沒。可預見，北京申辦冬奧會有望再
次激活包括城市管理、工程諮詢等高端服務業
機遇。

：

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 何凡）近日，全國政協委員、北京市副

市長程紅向香港《文匯報》表示，老字號是中國民族品牌的典型代表，目前北京

市非常活躍、經營良好的老字號有1400多家。在傳承和創新中發展老字號方

面，京港可加強合作，創新老字號的管理與營銷方式，開展資本運作。

張紅力：企業「走出去」
需社會理解包容

香港文匯報．人民政協
專刊訊（記者 馬曉芳 綜
合報道）全國政協委員、
中國工商銀行副行長張紅
力近日在一個論壇上指
出，中國企業「走出去」
需要全社會的理解支持、
寬容包容。

參與國際規則制定
張紅力說，中國企業在

「走出去」方面沒有
DNA，真正的「走出去」是最近幾十年的事，主要發
生在過去五年、十年。在海外投資方面，應允許中國企
業走出去探索吸收國際經驗，給企業更多的社會包容。
張紅力認為，中國將成為或正成為世界上最大的

對外投資國，同時繼續保持吸引外資投資前一、二
名國家。中國企業要在加強學習國際規則，同時注
意改變一些不合理的國際規則，參與到國際規則制
定當中去。

中國企業「走出去」挑戰頗多
張紅力強調，中國企業「走出去」面臨很多的挑

戰和任務：國際市場競爭更加激烈，有些國家的投
資保護主義非常嚴重。一些國家政府以國家安全為
由設置了投資併購的壁壘，使經貿問題政治化。
「走出去」的外部環境日益複雜。個別地區的安全
形勢也較嚴峻，社會政府的不安定因素較多，東道
主當地政府管理能力和監管能力往往不足，相關法
律還不健全，中國的企業「走出去」風險較大成本
較高。中國企業自身經驗不足，影響企業「走出
去」的可持續發展。
張紅力指出，過去中國企業「走出去」往往以承

包公司為主，即建完交工就轉身走人，只賺取承包
費，在當地基本沒有太多影響力。現在中國企業
「走出去」逐漸向以承包投資轉型，同時增加了軟
實力和對當地社會的貢獻力，不過中國企業金融服
務方面尚有差距。

■張紅力

新型城鎮化提速
楊超籲養老體系配套發展
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 何凡）日

前，備受矚目的國家新型城鎮規劃出爐，提出6年內
要完成1億人進城落戶的目標。全國政協委員、中國
人壽原董事長楊超向本報表示，在新型城鎮化推進過
程中，須綜合考慮配套的養老體系發展問題。他建議
當局多管齊下，加快個人養老保險產品稅收遞延政策
的試點和推廣速度，並抓緊出台個人購買商業健康保
險的稅收優惠政策，鼓勵城鄉居民積極主動購買補充
性的商業養老、健康保險，以減輕政府壓力。
楊超表示，目前，中國的人口老齡化進程與新型

城鎮化過程基本同步，「未富先老」已日益引起全
社會的高度關注。這種老齡化的年齡結構，更加要
求在新型城鎮化推進過程中，必須綜合考慮配套的
養老體系發展問題。
他說，保險企業在促進養老體系發展方面具有較大

的優勢和潛力。一方面，保險企業在產品研發、信息
技術、服務網絡、品牌傳播等方面積累了豐富的經驗
和資源；另一方面，長期保險資金能夠與養老產業較
長的投資周期相匹配。養老體系和養老產業的發展，
將有效提升新型城鎮化建設的速度和質量。

支持險企投資城鎮化
為此，楊超建議保監會會同有關部門，推動出台

保險資金投資養老養生和醫療護理機構的稅收減免
優惠政策，鼓勵保險機構積極參與養老養生產業、
醫療護理機構的投資和運營。同時，建議國家發改
委會同有關方面出台相應政策，支持有實力的保險
企業投資城鎮化重點建設項目，允許保險企業根據
保險資金特點，創新股權投資產品，發展夾層基金
和FOFs（基金的基金）等。
楊超呼籲，有關部門宜制定更為詳盡的支持措

施，促進養老產業投資良性循環和發展，包括營利
性和非營利性的稅收問題，養老用地出讓，異地養
老和醫保，養老服務人員系統化培訓和職業考核，
商業化養老機構的資格審批歸屬等。

■■北京市副市長程紅北京市副市長程紅（（右一右一））走訪北京老字號走訪北京老字號
吳裕泰前門店吳裕泰前門店，，與吳裕泰茉莉花茶第五代傳承與吳裕泰茉莉花茶第五代傳承
人孫丹威人孫丹威（（左二左二））交流交流。。 本報北京傳真本報北京傳真

葛劍平：勿讓擇校成權貴「私人訂製」
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 何凡）全國政協

常委、民盟中央副主席、北京市政協副主席葛劍平近日向
本報記者指出，愈演愈烈的擇校風直接影響到了義務教育
的公平性和均衡性，使教育資源分化愈加明顯，須堅持公
平與效率並重原則、供求均衡原則、扶弱促強原則，進而
逐步縮小差距，實現教育資源總體上的優化配置，讓擇校
不再成為權貴們的「私人訂製」。
十年前，一份由生態學專家葛劍平主要策劃、提出的
民主黨派建議，呼籲把發展生物技術產業作為國家戰
略，直送中南海後獲時任中共中央總書記胡錦濤批示，
由此翻開中國生物技術產業發展的嶄新一頁；今年全國
兩會，身為北京師範大學副校長的葛劍平就高校科研、
課外培訓、教育公平及生態服務型經濟等，再次提出多
項有決策參考價值的建議。

北京隨遷子女佔比四成
葛劍平表示，每到升學季，內地眾多適齡兒童父母都絞

盡腦汁，想盡辦法，「八仙過海，各顯神通」，力爭讓孩
子進入好的學校。家長為了擇校不辭辛勞、捨近求遠，披
星戴月奔波。據北京市教委統計，在北京義務教育階段就
讀的隨遷子女去年達到41.9萬人，佔學生總數的40.9%。
京滬等大城市很多學校招生壓力大，出現爆棚現象，義務
教育資源結構性矛盾叢生。
他認為，優質教育資源緊缺是出現擇校問題的核心矛

盾。化解矛盾的根本出路是最大限度促進國家義務教育
均衡發展，真正讓每個學生享有平等接受優質教育的權
利，否則教育部制定的義務教育免試就近入學政策只是
揚湯止沸。

建發展共同體促教育公平
為此，葛劍平提出四項建議：一是搭建城鄉教育互動發

展聯盟、名校集團化和教育發展共同體，通過優質學校輸
出品牌、管理、資源及課程改革等多種方式與途徑，實現
優質教育資源的輻射、滲透、互補和共享，帶動薄弱學校
管理水平和教育質量快速提高。
二是實行教師校長輪崗制，逐步打破教師學校所有制，
分層分類適度有序地擴大教師定期交流的規模和範圍，形
成中小學老師、校長「定期輪訓、定期考核、定期聘任、
定期流動」制度，並為名師、名校發揮輻射引領作用盡快
研究出台激勵性政策，以縮小校際間管理水平差距。
三是建立和完善區域義務教育均衡發展的督導機制，制

定具有導向性的促進學生全面發展的重大措施，不再單純
以考試成績評價學校和學生。
四是讓特色創新成為促進學校均衡發展的有效途徑，

鼓勵和扶持學校改進傳統教育指導思想和方法，在教學
內容、教育方法、評價方式等方面進行大膽探索和改
革，凝練自己的辦學特色，使之真正成為促進學校均衡
發展、學生健康成長的有效途徑，讓「擇校」不再成為
權貴們的「私人訂製」。

農村青年就業難 香港委員支新招
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者

俞晝、通訊員別蒙杭州報道）浙江省政
協委員、香港時代裘皮動物有限公司董
事單志明近日向有關部門提出建議，以
發展電商為切入點，幫助青年解決就業
問題，實現人生的價值。
單志明說，近年來，有相當一部分大

學生和農村青年存在務工難、就業難等
現象，若放任不管，將成為一個嚴重的
社會問題。浙江有阿里巴巴淘寶網，義
烏國際商貿城及杭州、寧波兩個跨境電
子商務示範區，對鼓勵和引導就業難的
大學生和農村青年從事電商產業有先天

優勢。另一方面，年輕一代大學生和農
村青年，文化基礎好，有足夠的時間、
精力去闖蕩，去開創事業。

設產業創業見習基地
他建議，根據當前互聯網、電商發展

的實際，在各個高校開設電商專業課
程，還可以設立大學生電商產業創業見
習基地或者創業中心，讓大學生在業餘
時間或在某個時間段去電商企業見習，
增長自主研發項目和完成項目的能力。
「在解決大學生就業難的同時，也為企
業培養了專業人才。」

單志明認為，農村有文化、有知識的
年輕勞動力是農村持續發展的根本動力
和希望，也是改變農村面貌的支柱力
量。希望各級政府加強引導，鼓勵有文
化、有知識的農村青年回鄉參與家鄉建
設，通過發展農村特色電子商務開創事
業。
「要加強對這些農村青年的電商實務

培訓，加強農村專業電子商務網站和物
流配送業務建設，政府也要對農村青年
創辦農村特色電子商務企業給予政策方
面的傾斜，讓農村電子商務成為縮短農
村與城鎮差距的有效途徑。」

■單志明出席浙江省兩會香港委員小組討
論。 本報記者俞晝 攝

■■北京市副市長程紅負責商北京市副市長程紅負責商
務務、、旅遊旅遊、、工商行政管理等工商行政管理等
方面工作方面工作。。 本報北京傳真本報北京傳真
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■內地擇校熱高燒難退，家長不辭辛勞，忙於奔赴各學校諮詢會。 本報北京傳真

■擇校風使教育資源分化愈加明顯。


